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«ÒÈÐÀÑ-2500»-2001

Господин Великий Белгород

Название этого материала при-
шло на ум автору этих строк после
просмотра кинобестселлера «Алек-
сандр Невский», главный герой ко-
торого, великий русский полково-
дец защищал от нашествия инозем-
ных завоевателей Великий Град
Новгород, который на Святой Руси
называли не иначе как Господин
Великий Новгород. Уже в те дале-
кие времена благополучно процве-
тал город Тирас, ныне известный
как Белгород-Днестровский, в этом
году отпраздновавший свое 2500-
летие. С мэром этого города Нико-
лаем ЧЕРБАДЖИ обозреватель
«ОДЕССА-СПОРТ» встретился в его
рабочей резиденции. А главной те-
мой беседы был разговор о коман-
де, подарившей Аккерману в год
славного юбилея блестящую побе-
ду в чемпионате Одесской области.
Кстати, следует отметить и то, что
благодаря усилиям Чербаджи, Бел-
город-Днестровский в уходящем
году на футбольном поприще до-
бился еще одного серьезного успе-
ха, хотя и в товарищеском, но все-
таки довольно представительном
турнире трех команд ветеранов:
победу над ветеранами киевского
«Динамо» и московского «Спарта-
ка» праздновала местная команда.
Кроме того, предваряя нашу бесе-

ду, отмечу и то, что Чербаджи, не
дожидаясь помощи ФФУ, закупил
футбольные мячи фирм «Adidas» и
«Puma» для 12-ти средних общеоб-
разовательных школ города. Также
мячи получили местная ДЮСШ и
команда ветеранов, которые к тому
же были экипированы комплектами
игровой формы и бутсами. А белго-
род-днестровская детская коман-
да, состоящая из юных футболистов
1988 года рождения, завоевавшая
путевку в финал всеукраинского
турнира «Кожаный мяч», была пре-
мирована поездкой в Артек. Поез-
дка состоялась под патронатом
мэра Белгород-Днестровского Ни-
колая Чербаджи, побывавшего не
так давно в качестве делегата от
Одесской области на V (внеочеред-
ном) Конгрессе ФФУ. С этого и на-
чалась наша беседа...

– Проведение Конгресса было
организовано на высочайшем уров-
не, а вот то, как он прошел, не под-
дается никакой критике, – расска-
зывает Николай Николаевич. – И,
кстати говоря, здесь ошибку совер-
шил Григорий Михайлович Суркис,
который поддался эмоциям, что по-
влекло за собой никому не нужные
дебаты по поводу вотума доверия
президенту ФФУ и выяснению отно-
шений между Суркисом и Ахмето-
вым. В итоге, Конгресс затянулся на
целых пять часов, хотя, по идее,
регламент его проведения предпо-
лагал два с половиной рабочих
часа. Этот факт и смазал общее
впечатление от в целом хорошо
организованного мероприятия.

– Не могу не поинтересовать-
ся вашим мнением по поводу на-
значения на пост главного трене-
ра сборной нашего земляка Ле-
онида Буряка...

– Я, кстати говоря, не преминул
пообщаться с Леонидом, с которым
хорошо знаком. Что же касается его
назначения на пост главного трене-
ра сборной страны, то я в Буряка не
верю. Изначально я видел на посту
наставника национальной команды
тренерский тандем Блохин – Буряк,
но потом я был склонен к тому, что-
бы на этот ответственный пост был

Из досье «ОДЕССА-СПОРТ»

«ТИРАС-2500» (Белгород-Днестровский)
Футбольный клуб «Тирас-2500» основан в 2000 году (в разные годы команда носила на-

звания – «Днестровец», «Тирас-Портовик»).
Почетный президент клуба – Василий Степанович ГРАМАТИК
Президент клуба – Анатолий Алексеевич БЕЛОЛЮБСКИЙ
Главный тренер – Сергей Викторович МАРУСИН
Тренер – Святослав Николаевич ТАРАНОВ
Начальник команды – Джамбул Джаникович РЕХВИАШВИЛИ
Наивысшее достижение клуба: чемпион Одесской области 2001 года.

«ÒÈÐÀÑ-2500» (ÁÅËÃÎÐÎÄ-ÄÍÅÑÒÐÎÂÑÊÈÉ)

Николай ЧЕРБАДЖИ: «Желаю
всем в новом году удачи, счастья и добра»

Наверное, мало кто знает, что
президент футбольного клуба «Ти-
рас-2500» Анатолий БЕЛОЛЮБС-
КИЙ в прошлом достаточно извес-
тный тренер, работавший в паре с
Валерием Лобановским в днепро-
петровском «Днепре». И уж вряд ли
кто-то из вас знает, что работая тре-
нером в днепропетровском фут-
больном интернате среди воспи-
танников Белолюбского были
«звезды» советского футбола – Ген-
надий Литовченко и Олег Протасов.
А ныне в одесском «Черноморце»
выступает еще один его воспитан-
ник – Андрей Ерохин. Кстати гово-
ря, сын Анатолия Алексеевича – 15-
летний Олег, обучающийся в киев-
ском футбольном интернате, не так
давно был вызван на сборы юно-

шеской сборной Украины (U-16)...
– Анатолий Алексеевич, да-

вайте для начала вспомним год
уходящий. Как бы вы оценили
его для своей команды?

– Однозначно, я бы поставил «Ти-
расу» твердую «пятерку». Все-таки,
команда стала чемпионом Одес-
ской области, причем впервые в
своей истории. Этот успех в равной
степени могут разделить между со-
бой футболисты и тренеры коман-
ды, а также мэр нашего города –
Николай Чербаджи, благодаря ко-
торому были объединены усилия
всех тех, кто ныне составляет кол-
лектив футбольного клуба.

– Если выделять кого-то из иг-
роков, то кого бы вы назвали в
первую очередь?

– Защитника Александра Роле-
вича, Евгения Сидорского, а также
своего воспитанника Сергея Остро-
го, которого я считаю футболистом
высшей лиги чемпионата Украины.
Если бы Сережа посерьезней отно-
сился к своему делу, то сейчас иг-
рал бы именно там.

– А кого вы считаете лучшим
тренером чемпионата?

– Наш тренерский дуэт Сергей
Марусин – Святослав Таранов.
Кстати говоря, Сережа Марусин иг-
рал под моим руководством в «дуб-
ле» днепропетровского «Днепра», а
потому я ни на секунду не сомневал-
ся, когда была предложена его кан-
дидатура на пост главного тренера
команды.

– Как вы думаете, «Тирасу» по
силам повторить чемпионское

достижение в 2002 году?
– Сейчас трудно предугадать, что

будет с командой после новогодних
праздников. Но я верю, что у наше-
го коллектива хорошее будущее.

– Анатолий Алексеевич, я
знаю, что вы являетесь первым
тренером защитника одесского
«Черноморца» Андрея Ерохина...

– Да, это так. Это один из самых
талантливых моих воспитанников. У
Андрея огромный потенциал, что он
доказывает, прекрасно выступая в
составе своего нынешнего клуба и
в составе студенческой сборной
Украины. И это неслучайно, что он
стал вице-чемпионом Универсиа-
ды-2001.

– Знаю также, что вы взрасти-
ли признанных звезд советского
футбола – Геннадия Литовченко
и Олега Протасова...

– Эти ребята тренировались в
днепропетровском интернате и
входили в пятерку самых перспек-
тивных игроков того возраста. Но я
не являюсь их самым первым тре-
нером. Они попали ко мне в группу
чуть позднее. Но я сразу обратил
внимание на этих ребят. Протасов,
так вообще, вкалывал на трениров-
ках до седьмого пота.

– А как вы попали в Белгород-
Днестровский?

– Мне пришлось переехать сюда
по семейным обстоятельствам.
Сначала я стал работать в местной
ДЮСШ, потом занимался коммер-
цией, а потом перешел на работу в
ФК «Тирас-2500», президентом ко-
торого ныне я и являюсь.

Анатолий БЕЛОЛЮБСКИЙ: «Один из
лучших моих воспитанников – Андрей Ерохин...»

назначен совершенно другой тре-
нер. Не из числа тех кандидатов, что
были в «обойме».

– И кого вы видели в качестве
наставника сборной?

– Я считал, что сборную должен
был возглавить Алексей Михайли-
ченко. Это молодой, но очень перс-
пективный тренер, который прошел
школу не только советского, но и
европейского футбола. Он хорошо
знаком с западной футбольной
«кухней». Кроме того, Михайличен-
ко очень обязательный и грамотный
человек, совершенно спокойно кон-
тактирующий с прессой.

– Вы по такому же критерию
подбирали на пост главного тре-
нера «Тираса» Сергея Марусина?

– Изначально, мне порекомендо-
вали кандидатуру Александра Щер-
бакова, но в итоге Саша сам отка-
зался возглавить нашу команду. Что
касается Марусина, то его имя при-
шло на ум одновременно мне и пре-
зиденту «Тираса» Анатолию Бело-
любскому. И мы, как видите, не
ошиблись. Сережа очень грамот-
ный специалист, и главная заслуга
в успехе команды принадлежит ему.

– Какую оценку вы поставили
своей команде?

– Команда заслужила твердую
«пятерку», или, если оценивать ее
выступление мерками нынешней
оценочной шкалы средних школ, –
двенадцать баллов. Это чемпион-
ство заслужил весь наш коллектив.

– Назовите лучших, на ваш
взгляд, игроков чемпионата?

– Среди таковых я отмечу Мока-
на из «Сигнала», Ботошана и Пику-
са из «Атлетика», а также наших
Сашу Ролевича, Сергея Степанова,
Женю Сидорского, Сережу Остро-
го, Ивана Акимова и напоминающе-
го мне своей игрой Юрия Гаврило-
ва – Юру Степанова.

– Грядет Новый год. С вас по-
желания к праздничным застоль-
ям...

– Футбольным болельщикам же-
лаю получать удовольствие от  игры
своих любимых команд. Здоровья
вам, счастья и добра. И пусть всем
в 2002 году сопутствует удача!

Анкета «ОДЕССА-СПОРТ»
«ОДЕССА-СПОРТ» обрати-

лась к игрокам и тренерам
чемпиона области с
просьбой ответить на шесть
вопросов анкеты:

1. Какую оценку вы бы по-
ставили команде за прошед-
ший сезон?

2. Как бы вы оценили об-
щий уровень областной
лиги?

3. Оцените уровень чем-
пионата Украины среди ама-
торов...

4. На что мог бы претен-
довать «Тирас-2500» во вто-
рой лиге первенства Украи-
ны?

5. Кто, по-вашему, являет-
ся лучшими игроком и трене-
ром чемпионата?

6. Каким вы видите «Ти-
рас-2500» в 2001 году?

Святослав ТАРАНОВ,
тренер:
1. К этому успеху я лично

шел, как Илья Муромец –

тридцать лет и три года: сна-
чала в качестве игрока, потом
тренера. И вот, наконец, мы
добились того, к чему так дол-
го стремились. Разумеется,
оценка команде – «отлично».
Хотя бы потому, что в этом
году чемпионат выиграла КО-
МАНДА.

2. Как отмечают предста-
вители других областей Укра-
ины, чемпионат Одесской об-
ласти котируется в рейтингах
очень высоко. В этом году мы
вернулись к двухкруговому
чемпионату, что, считаю,
очень правильно. Ибо, лишь в
таком турнире можно выявить
действительно сильнейшую
команду.

3. КФК, безусловно, необ-
ходимое соревнование. Мно-
гие команды из разных регио-
нов Украины, выступая в этом
чемпионате создали себе не-
обходимый имидж. Проход-
ных игр в этом турнире не бы-
вает. Даже явные аутсайдеры

дают серьезный бой любому
сопернику.

4. Вторая лига первенства
Украины – это совершенно
иной уровень по сравнению с
областной лигой. Но у футбо-
листов «Тираса» очень огром-
ный потенциал, который еще
далеко не исчерпан. Я думаю,
что наша команда при опреде-
ленных условиях во второй
лиге выглядела бы достойно.

5. Лучшим тренером счи-
таю Сергея Марусина. Ни разу
не видел, чтобы игроки поста-
вили бы под сомнение его тре-
нерскую политику. Они до кон-
ца верили ему и воплотили в
жизнь все его игровые идеи.
Среди игроков выделю Васи-
лия Мокана и нашего Сергея
Острого.

6. Если мы сохраним ос-
новной состав, а также сохра-

нится руководство клуба и,
что важно, сохранится руко-
водство города, то мы вновь
будем претендовать на лидер-
ство в областной лиге.

Алексей МУНИЦА,
полузащитник:
1. «Отлично». Мы подня-

лись на высшую ступень пье-
дестала областной лиги. Это
первый серьезный успех в ис-
тории нашей команды.

2. В этом чемпионате мы
считались фаворитами, при
том, что целый ряд команд
примерно одинакового уров-
ня. Каждый из участников мог
выдать по-настоящему класс-
ный матч. Это свидетельству-
ет о силе областной лиги. Но
именно «Тирас» оказался сре-
ди главных соискателей «зо-
лота» наиболее стабильным

коллективом.
3. Каждая команда, как я

заметил, достаточно удачно
выступает в родных стенах,
где за нее играли «двенадца-
тый игрок» – местные болель-
щики, а также «тринадцатый»
– арбитр. А потому выиграть в
гостях было трудновато. А во-
обще, уровень чемпионата
произвел впечатление, хотя
бы потому, что в составах мно-
гих коллективов выступали
футболисты, в прошлом за-
щищавшие цвета профессио-
нальных клубов. Если бы мы
вышли в финал чемпионата,
думаю, смогли бы выступить
там достойно.

4. Мальчиками для битья
точно не были бы. Выступили
бы не хуже, чем «Портовик»
или «Днестр».

5. Среди тренеров назову
наших Сергея Марусина и
Святослава Таранова. А среди
игроков – весь коллектив «Ти-
раса-2500».

6. Хотелось бы видеть ко-
манду еще более мощную,
причем, как в игровом, так и в
финансовом плане.

Андрей
САПУНОВ,
нападающий:
1. «Пять» с плю-

сом. Все-таки в чем-
пионате ни разу не
проиграли, в чем,
прежде всего, зас-
луга всего коллекти-
ва, в котором хоро-
шо сочетались опыт
и молодость.

2.  По крайней
мере, шесть команд
областной лиги про-
демонстрировали
хороший уровень
игры, что говорит о
высоком общеигро-
вом уровне самого
чемпионата.

3. Трудный воп-
рос. Но если гово-

рить о том отрезке турнирной
дистанции, на котором высту-
пала команда, то «Тирас-
2500» выглядел достойно. Ду-
маю, если бы сыграли в фина-
ле, то заняли бы место не
ниже третьего.

4. Думаю, выступили бы не
хуже ильичевского «Портови-
ка», который занимает во вто-
рой лиге пятое место.

5. Отмечу тренерский дуэт
Сергей Марусин – Святослав
Таранов. А вот среди игроков
кого-то выделить крайне
сложно. Ярких индивидуаль-
ностей в этом чемпионате не
было.

6. Если команда останется
в том же составе, то, уверен,
подтвердит свое чемпион-
ство.

Руслан КЛОПША,
защитник, вице-капитан:
1. Мы перевыполнили за-

дачу, которая была поставле-
на перед командой в этом се-
зоне. Правда, жалею, что не
сыграли в Кубке Трусевича, в
котором, наверняка, стали бы
победителями. «Золотой
дубль» нам бы не помешал. А
вообще, оценка команде –
твердая «пять».

2. Областная лига хороше-

го уровня. В чемпионате борь-
бу за призы ведут, как мини-
мум, пять-шесть команд.
Единственный минус органи-
зации чемпионата – неважное
состояние многих стадионов
области.

3. КФК – необходимая сту-
пень для молодых игроков,
своеобразный трамплин в
профессиональный спорт.

4. Были бы крепкими се-
редняками. А при удачной
комплектации состава и хоро-
шем финансировании побо-
ролись бы даже и за «призы».

5. Лучшие тренеры, одно-
значно, Марусин и Таранов. А
среди игроков я бы выделил
Василия Мокана и нашего ка-
питана Павла Шамоту.

6. Хочется, чтобы сохра-
нился состав, команда окреп-
ла финансово и выиграла все
турниры, в которых примет
участие. Также хотелось бы,
чтобы наконец был реконстру-
ирован городской стадион, на
котором ветераны московско-
го «Спартака» чувствовали
себя явно неуютно.

P. S. К сожалению, в канун
выхода этого номера главно-
го тренера «Тираса-2500»
Сергея Марусина не оказа-
лось в городе...

Новый чемпион Одесской области – «ТИРАС-2500» (Белгород-Днестровский)

Юрий УСАТЮК, «ОДЕССА-СПОРТ» из Белгород-Днестровского


